

+ Rapport sur l'exercice de la bibliothèque publique

1939-1940

des collections installées dans les étages supérieurs, obturation des fenêtres des magasins par des sacs à terre, création d'abris pour le personnel de garde etc... Ces mesures joueraient instantanément au cas où le conflit serait étendu à la Tunisie.

D'autre part, pour les ouvrages les plus précieux, manuscrits, livres rares, éditions anciennes, ont été mis en caisses et expédiés à l'intérieur où ils ont été mis à l'abri dans un lieu sûr.

#### C. Personnel

Une partie du personnel ayant été mobilisé, le fonctionnement des services de la Bibliothèque (communications au public, recherches gratuites, catalogage, reliure, achat des livres) a subi un assez grand ralentissement. Néanmoins, grâce au concours de volontaires bénévoles qui ont offert leurs services gracieusement dans un esprit de haut patriotisme, les usagers de la Bibliothèque, dont le nombre est du reste restreint, n'a que peu souffert de la situation actuelle.

#### D. Aménagements nouveaux

La Bibliothèque a maintenant à sa disposition les salles de l'ancienne Ecole Supérieure de Langue et de Littérature arabes qui a été transportée dans les nouveaux locaux du Lycée Carnot. Une de ces salles, a permis de dégager les locaux encombrés. Des aménagements pourront probablement être réalisés dès l'année 1940 dans les deux autres salles.

---

Bibliothèque Publique

Rapport sur l'exercice 1939-1940

A. Fréquentation et Mouvement des livres

Déjà l'exercice 1938-1939 avait donné des résultats inférieurs à ceux des années précédentes en raison des événements politiques et de la mobilisation partielle de septembre 1938.

Les événements politiques de 1939: alertes répétées du printemps, mobilisation partielle en mars-avril, mobilisation générale et déclaration de guerre en septembre, ont eu naturellement sur la fréquentation et le mouvement des livres, des répercussions encore plus graves. La Bibliothèque a été fermée de la fin d'août au 15 Novembre. L'ouverture au public n'a été reprise que partiellement en novembre et décembre en raison des dispositions qui avaient été prises pour assurer la conservation des collections, de la mobilisation d'une partie du personnel et des mesures prises pour éviter des dépenses trop élevées d'éclairage. Ce n'est qu'à partir de janvier que l'ouverture au public a été reprise d'une façon normale, à raison de sept heures pendant les trois premiers mois et huit heures à partir d'avril dès qu'il n'a plus été nécessaire d'éclairer les salles de lecture.

Aussi alors qu'en 1937, elle avait été ouverte 278 jours, elle ne l'a été que de 227 en 1939 et il n'a été communiqué que 146.527 volumes à 31.091 lecteurs au lieu de 233.055 volumes à 48.844 lecteurs en 1937.

Le prêt à domicile a subi une régression proportionnelle: 23.317 volumes seulement ont été prêtés à 6585 personnes au lieu de 28.384 à 7910 en 1937.

B. Mesures de conservation et de sauvegarde

Afin d'assurer la conservation des collections dans le local même, un certain nombre de mesures ont été prises: déménagement d'une partie